

EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA,

consagrada á la

VIRGEN MARÍA MADRE DE DIOS Y MADRE DE LOS HOMBRES.

Núm 761

Alicante 4 de Julio de 1885

Año XVI.

GALILEO Y LAS CONGREGACIONES ROMANAS.

A «La Academia».

(Continuacion.)

A estas dos preguntas era necesario contestar categóricamente, antes de pretender interpretar la Sagrada Escritura en otro sentido que el literal, y así lo manifestó el P. Griemberg, astrónomo del Colegio Romano, á un amigo de Galileo que fué á consultarle: «Galileo--le dijo—debió haber hecho primero su demostración, y después entrar á hablar de la Sagrada Escritura.»

Ahora bien, tan lejos estaba de haber sido demostrado el movimiento de la tierra, que lo combatían la mayor parte de los astrónomos de aquel tiempo, y el mismo Galileo no estaba seguro de la verdad de su sistema. Según propia confesión, antes que la Congregación del Indi-

ce resolviera sobre este asunto, «estaba todavía indiferente y tenía las dos opiniones de Copérnico y Ptolomeo por discutibles, porque las dos pueden ser en sí mismas verdaderas»; y las razones en que luego apoyó su doctrina, cuando estuvo ya cierto de la verdad de su sistema no eran tantas ni tan completas que pudiesen llevar la convicción al ánimo de sus jueces; los cuales dieron prueba de gran prudencia (y merecen por ello alabanza y no censura) en no admitir de buenas á primeras la doctrina Copernicana rechazada generalmente y por los más sabios astrónomos y matemáticos de entonces. Reíanse de ella Tico-Brahe (de quien la misma *Academia* confiesa que fundó su nuevo sistema, «arrastrado por las objeciones que los adversarios de Copérnico oponían al movimiento de la Tierra»), Justo-Lipsio, Antonio Delfino, Tassoni y Scheiner; y aún el mismo Bacon se

rie de él «como repugnante á la filosofía natural.»

«Vieta que proporcionó el Algebra, y de un gran entendimiento filosófico; (en su *Harmonicum Caeleste*, que permanece autógrafo en la Magliabechiana, sostiene que el sistema de Copérnico descansa en una geometría errónea, Montaigne decía que no se debe atender á cual de los dos sistemas sea el verdadero, ¿y quién sabe si de aquí á mil años una tercera opinión no echará por tierra las dos precedentes? Descartes lo negó en algunos pasajes. Gasendi no lo adoptó, porque lo hallaba contradictorio. El francés Claudio Berigardo lo refutó en las *Dudas por inmovilidad de la tierra*. Pascal en sus pensamientos escribió: Encuentro bien que no se profundice la opinión de Copérnico.» (Cesar Cantú, l. c.)

En resúmen, que ni Copérnico ni Galileo demostraron entonces su sistema, lo cual ha sido evidenciado últimamente por el P. Secchi en la *Memoria* sobre Galileo, y Laplace llama «*meras analogías*» á las pruebas presentadas por Galileo.

Todos los hombres de ciencia que discurren con criterio imparcial, reconocen ya hoy dia, que las congregaciones romanas no pudieron proceder de otro modo del que procedieron, atendidos los conocimientos astronómicos de aquella época, y el estado entonces muy imperfecto de

esta ciencia. Y ¿con qué derecho hubiera pretendido Galileo imponer su sistema, en quejarse de los que lo rechazaban, ni menos acusar de ignorantes á sus jueces, cuando él mismo incurría en varios errores astronómicos y físicos, como el de afirmar que *las mareas eran efecto del doble movimiento de la tierra, calificando de ABSURDA, INEXACTA Y DIGNA DE FIGURAR ENTRE LAS CAUSAS OCULTAS la hipótesis de Keplero de que eran resultado de la acción combinada del Sol y de la luna?*

Si, pues, tan lejos estaba entonces de haber sido demostrado el movimiento de la tierra ¿quién extrañará que las Congregaciones Romanas se opusieran á que el texto Bíblico fuera interpretado metafóricamente, y que tacharan la doctrina contraria como opuesta á las Sagradas Escrituras literalmente entendidas?

Añádese que todo el sistema de Copérnico descansaba en la hipótesis de que «*el Sol es el centro del mundo, y de todo inmóvil con movimiento local*»; lo cual es falso y es rechazado por la moderna astronomía que considera al Sol como centro, no del mundo, sino de nuestro sistema planetario, con el cual se mueve caminando hácia la Constelación de Hércules. Y sin embargo, los semisabios de hoy censuran á las Congregaciones Romanas por no haber admitido dos siglos y medio há, una doctrina que descansaba en una hi-

pótesis, que hoy la ciencia astronómica rechaza como falsa! Bien que esos mismos semi-sabios no se acuerdan de anatematizar á los teólogos *protestantes* de Tubinga, que en aquellos mismos dias excomulgaron á Juan Kepler, «*porque la Biblia enseña que el Sol gira al rededor de la tierra*; y él asustado de su propia obra, quiso destruirla, cuando se le ofreció un asilo en Graz, en un colegio de Jesuitas, que le protegieron tambien contra las acusaciones de sortilegio que se le imputaban.» (Cesar Cantú.)

Y ya tiene *La Academia* un dato más que añadir á los que en su artículo *Sistemas astronómicos*, ha dado sobre Kepler.

En resumen, que el sistema astronómico de Copérnico, no estaba demostrado, ni las razones con que era entonces defendido llevaban el convencimiento al ánimo de los hombres peritos, ni Galileo había logrado dar solución satisfactoria á las objeciones que se le oponían.

No había pues fundamento bastante para proceder á interpretar metafóricamente los textos de la Biblia que hablan del movimiento del Sol.

(Se continuará).

EL EGIPTO Y EL PENTATEUGO.

(Continuacion.)

Besetein está situado en la orilla derecha del Nilo, á una legua del Cairo hácia el mediodia, y por lo tanto no lejos de Menphis.

Esta tradición, todavía en boga, parece estar confirmada, segun el P. Sicard, por la etimología de los nombres que los árabes han dado á los lugares circunvecinos. La roca, que está sobre el monte Diouchi, enfrente de Besetein y á la vista de Gizéh, se llama *Mejanat-Moussa*, es decir, *lugar en que Moisés comunicaba con Dios*, y adonde al parecer este ilustre profeta, saliendo del palacio de Pharaón, se dirigía para orar al Señor y obtener la libertad de su pueblo. Las ruinas del Monasterio de San Arsenio, sobre el monte Tora ó Troyen, próximo á Besetein, son llamadas *Meravad-Moussa*, que significa *habitación de Moisés*. El historiador árabe Abdallatif cita con el nombre de *Demout* la aldea en la cual Moisés había residido, cerca de Menphis. En su tiempo (siglo trece) los Judíos tenían allí una sinagoga. Como se vé por lo dicho, tenemos por los dos lados testimonios que se contrabalancean, y no pueden resolver nuestra duda.

Veamos ahora en dónde nació Moisés. La Santa Escritura no nos lo deja conocer, y, lo que es más

sorprendente, Flavio Josefo parece haberlo ignorado. En efecto, no sólo no habla de esto en la historia de los Judíos, sino que al refutar á Appion (lib. II, c. 1), el parecer de este sobre el nacimiento de Moisés en Heliópolis, fundado en una tradición de los egipcios, se expresa en estos términos: «¡Cómo se puede comprender que esos ancianos, que cita, puedan hablar con tanta certeza de Moisés, que murió muchos siglos antes, cuando él mismo no se atrevería á hablar afirmativamente de la patria de Homero y de la de Pitágoras, que hace poco tiempo todavía vivían!» Ya se vé, pues, que no tenemos otro recurso más que la tradición local para decidir la cuestión. Ahora bien: dejando á un lado la de Appion, que parece poco fundada, encontramos en Egipto dos tradiciones en boga todavía. Según una de ellas, es Menphis el sitio en que la fragil cuna de Moisés se detuvo entre las cañas. Según la otra está cerca de las ruinas de Tanis, hoy Sâh, sobre el Nilo, el sitio en cuestión. La Biblia de Vence se decide por Menphis, y M. de Lesseps por Tanis; *adhuc sub iudice lis est.*

En cuanto al sitio por donde atravesaron los hebreos el mar Rojo, no se puede determinar más que de una manera aproximada. Hasta ahora se creía generalmente, con todos los comentadores antiguos y modernos, como Calmet, Sicard, Laborde, et-

cétera, que este suceso ocurrió hácia el extremo septentrional del mar Rojo, á pocas leguas de Suez, en dirección de las fuentes de Moisés. Pero en una sesión de la Academia de Ciencias del 22 de Junio de 1874, el Sr. de Lesseps ha afirmado que «en la época en que los Israelitas abandonaron el Egipto bajo el mando de Moisés, el mar Rojo dejaba sentir sus mareas lo menos hasta el pié del Serapeum, en los alrededores del lago Timsah. Los lagos Amargos estaban llenos de agua salobre, once siglos atrás todo lo más; pero han continuado recibiendo, en periodos intermitentes, las aguas del mar Rojo.... Cuando las aguas de los lagos Amargos no han sido alimentadas mas que con las grandes mareas del equinocio, ó á intervalos más separados, por mareas excepcionales, entonces es cuando han empezado á formarse los depósitos de sal. El Banco de sal está compuesto de capas horizontales, cuyo espesor varía de 5 á 25 centímetros. La separación de la capas es perfectamente visible, y bien cortada por una película de arena muy fina aprisionada en cada estratificación. El peso total del banco, que es de 970 millones de toneladas métricas, ha necesitado la evaporación de 21.000 millones de metros cúbicos de agua del mar Rojo. Este volúmen ha podido ser proporcionado por un centenar de

»invasiones de las aguas.» Los lagos Amargos formaban, pues, el golfo de Heroopolito. Esta opinión había sido ya admitida por Niebuhr, Dubois-Aymé y M. de Laborde. Y de aquí se deduce como cosa cierta que el istmo de Suez no estaba completamente consolidado en el tiempo de Moisés. Admitiendo este hecho, un distinguido ingeniero del canal de Suez, M. Lecoindre, después de una exploración muy detenida de la comarca, coloca el lugar del paso milagroso del mar Rojo en la parte que constituyó más adelante los lagos Amargos. Esta opinión es muy probable.

Los relatos de Moisés están confirmados también por la tradición de los pueblos que han conservado su recuerdo á través de tantos siglos, con una fidelidad sorprendente, en los mismos lugares que fueron teatro de ellos. Los testimonios que vamos á exhibir serán cortos, pero convincentes.

«M. Mariette nos manifiesta, según dice M. de Sauley, que entre los árabes de Sakkarah (cerca de las ruinas de Memphis), la tradición de los hechos bíblicos es, digámoslo así, viviente, y tan exacta de ordinario, como la he encontrado yo mismo entre los Beduinos de los desiertos de la Judea y de la Arabia Petrea.» Lo mismo pasa en la tierra de Gessen, que es la parte septentrional del Egipto, situada al Oeste del canal de Suez.

Veámoslo: En el Exodo (XIII, 20) leemos que la segunda estación de los Israelitas, después de Ramsés, fué Socoth. En hebreo el nombre en plural Soucoth significa *tiendas*; y este mismo lugar es llamado hoy día en árabe *Oumriam*, es decir *la madre de las tiendas*. La tercera estación ó etapa fué *Etham*, ó *Serapeum*, en el extremo norte de los lagos Amargos. Las tribus que al presente apacientan sus ganados en esos prados ó dehesas son todavía llamadas *Ethamis*, ó gentes de *Etham*. De este punto, la nación fugitiva fué á acampar en *Phihahiroth*, entre Magdal y el mar. *Phihahiroth*, que Gesencio mira como un nombre de origen egipcio, significa *bahía de las cañas*. Es una llanura situada entre los montes Gebel-Geneffé y los lagos Amargos. Al presente es llamada por los árabes *Oned-bet-el-bouze*, es decir *bahía de las cañas*.

«El hecho del paso milagroso del mar Rojo, dice M. de Laborde, es contado por las madres á sus hijos bajo la tienda del árabe, y se perpetuará á través de los siglos.» Esta tradición está en vigor desde la más remota antigüedad, puesto que Diodoro de Sicilia (80 años antes de J. C.) la atribuye también á los nómadas de la costa occidental del mar Rojo. Está también consignada en el Corán en estos términos: «A la salida del Sol, los egipcios los perseguieron. Y cuando los dos

»ejércitos estuvieron á distancia de
 »poder verse mutuamente, los com-
 »pañeros de Moisés exclamaron: «So-
 »mos alcanzados.—De ningun modo,
 »dijo Moisés; Dios está conmigo, él
 »me guiará. — Entonces revelamos á
 »Moisés esta órden: Hiere el mar con
 »tu vara. El mar se hendió en dos
 »partes, y cada una de ellas se en-
 »crestó como una grande montaña.
 »Después hicimos acercar á los otros
 »(los egipcios). Salvamos á Moisés y
 »á todos los que le siguieron, y su-
 »mergimos á los otros.» A la verdad,
 »en este acontecimiento hay una se-
 »ñal manifiesta del poder de Dios.»
 (*Coran, XXVI 60 traducción de Ka-*
simirski).

(Se continuará.)

REMEDIO CONTRA EL CÓLERA.

Copiamos de *La Lealtad de Va-*
lencia:

«A ruegos de muchísimos suscritores y que no lo son, que han venido á pedir ejemplares de nuestro número del día 2 del corriente cuando ya no hemos podido complacerles porque se agotó en seguida la edición de aquel número, y visto que según noticias fidedignas que recibimos por varios conductos y de varios puntos real y efectivamente produce bonísimos efectos en los coléricos el remedio del padre misionero Mr. Janin, lo reproducimos á continuación.

«El cólera se manifiesta repenti-

amente sin razón aparente. El enfermo se abate casi instantáneamente. Sus ojos se hundén, las extremidades se enfrian, el pulso se detiene; parece que la sangre se paraliza y se cambia en agua, que se escapa en cantidad enorme por los vómitos y las deyecciones. El enfermo, inquieto, atormentado con cólicos y calambres, comprende que está perdido, si no produce una reacción rápida.

»En ese caso he empleado con gran éxito el ajenjo, dándole en copas. Hago tomar una copa y espero algunos minutos (cuatro ó cinco), si el pulso no se repone doy otra copa, y así sucesivamente.

»Ha habido mujeres, ancianos, niños de doce á quince años y mujeres en cinta que han necesitado beber siete copas para entrar en calor. La reacción se producía con bastante prontitud y á veces la curación es casi inmediata: unos se curan en una hora ó dos; los otros en un día. En una pequeña parroquia, de 75 coléricos asistidos por mí con ajenjo, 73 se han curado. De los dos muertos, el uno se había negado á beber la primera copa, y el otro después de curado comió antes de tiempo. Estaba lejos y no llegué á tiempo, los pobres no tenían ajenjo, pues si le hubieran tenido, con la misma facilidad se curan las recaídas que los primeros ataques.

»De siete soldados atacados en el fuerte de Soctrang, he salvado seis con el ajenjo. El séptimo se hallaba en la agonía cuando llegué. En Sade una religiosa atacada del cólera se bebió de un golpe un vaso de medio cuartillo. La religiosa es débil, y en sana salud no puede probar el

vino. El vaso de ajenjo la curó inmediatamente los dolores coléricos, el pulso reapareció y esa dosis de ajenjo no produjo embriaguez ni calor sensible. La enferma le tomó hacia las diez de la mañana: á las dos se hallaba completamente curada.

»He tenido tres veces el cólera. La primera me curé bebiendo en diez minutos la tercera parte de un litro de ajenjo; la segunda y la tercera con dos copas de ajenjo y otras dos de coñac en té caliente.

»Si el enfermo es asistido desde el primer momento, bastan una copa ó dos para detener la enfermedad. He ensayado el coñac; pero no es tan eficaz, si bien puede producirse la reaccion con cualquier licor espirituoso. Mas por experiencia prefiero el ajenjo. No me tomo el trabajo de hacer dar friegas.

»Lo curioso es que, despues de cinco ó seis copas de ajenjo, son pocos los enfermos que se embriagan. Los que se duermen como ébrios, se despiertan completamente curados. Si el enfermo no consiente en beber bastante para entrar en calor, está perdido. El ejemplo, tomado antes de la reaccion, no hace daño; pero no debe exceder la dosis de lo necesario para evitar que la reaccion sea demasiado fuerte. Dándole copa á copa, nada hay que temer si se suspende al renacer el pulso. Hay que estudiar bien el pulso, pues á veces cesa despues de reaparecer y vuelve el frio, si no se dá más ajenjo.

»Despues de reaparecer el pulso, si el enfermo se queja de dolor de cabeza hay que ponerle compresas de agua y vinagre en la cabeza. Carón dice que el cólera se cámbia fá-

cilmente en fiebre cerebral: nunca lo he observado. Cinco ó seis enfermos se han muerto por no poder orinar. Es el peor síntoma, y en ese caso no sé qué hacer. Hay que administrar el ajenjo sin perder tiempo, porque la enfermedad puede matar á un hombre en una hora.

»Algunos enfermos se niegan á beber ajenjo diciendo que sienten ardor en el estómago, y piden agua, que solo sirve para aumentar la sed. El ajenjo en la mayor parte de los casos quita la sed. Si el enfermo despues de reaparecer el pulso tuviese mucha sed, puede dársele agua en que se hayan batido claras de huevo, con lo que la sed se calma.»

»Janin, provicario apostólico en Sadec.»

SECCION LOCAL.

Todos los periódicos, áun los más impios y clerófobos, vienen estos dias haciéndose lenguas en elogio de las Hermanas de la Caridad, por su abnegacion en la asistencia á los coléricos de los pueblos epidemia-dos; y no hay que dudar que si Alicante se viera desgraciadamente invadido, las Hermanas de la Caridad harían aquí lo que en todas partes.

Comentario: La Diputación provincial de Alicante adenda siete ó tal vez ya ocho mensualidades á las Hermanas de la Caridad de nuestros establecimientos de Beneficencia.

En cambio el Presidente de la Di-

putación y los Sres. Diputados cobran al corriente sus dietas, y pagan libramientos de carreteras.

..

Hemos recibido algunas hojas con firmas y las correspondientes ofrendas de la Peregrinación Espiritual á Roma, las cuales enviaremos luego á su destino.

Cuando hayamos recibido las estampas avisaremos, para que puedan recogerlas aquellos donantes á quienes correspondan.

..

Debido á la galantería de nuestro querido amigo, el distinguido vate alicantino D. Francisco Just. hemos recibido un ejemplar lujosamente impreso y que lleva por título *Ecos de un ciego*.

Comprende numerosas y hermosas composiciones, cantadas con elegante rima é inspirada poesía, que indudablemente serán del agrado de nuestros lectores, á quien recomendamos la adquisicion de esta obrita.

Reciba, pues, el autor nuestra cariñosa felicitacion y crea hemos leído con verdadera complacencia *Ecos de un ciego*, enviándole desde las columnas de EL SEMANARIO CATÓLICO los más lisonjeros plácemes.

Se halla á la venta en las principales librerías y en casa del autor, Torrijos, 8 al precio de 0'75 céntimos de peseta el ejemplar.

..

Una desgracia de familia, de la

que dimos cuenta en el número anterior, impidió á nuestro director asistir á la reunion que por medio de un atento B. L. M. de la primera autoridad de la provincia, fué invitado para que acudiera á su despacho á las cuatro de la tarde del día 20.

Nosotros no acostumbramos á faltar á nadie y mucho menos á las autoridades que tienen la atencion de invitarnos para actos de la naturaleza del que se trataba en dicha reunion, é inútil es decir que estamos al lado del Sr. Gobernador para cuanto se relacione con la higiene, y disponga en bien de nuestro pueblo, guiado por su amor á la caridad.

Apesar de que encargamos á uno de nuestros compañeros en la prensa la causa imprevista de no poder acudir á la cita, hacemos esta aclaracion por si un periódico de esta capital ha querido sacar partido anunciando que toda la prensa local estaba representada en el despacho del Sr. Gobernador, *excepcion del SEMANARIO CATÓLICO*.

Gracias por todo á los masones que con un interés digno del mejor encomio, han querido ridiculizarnos á los ojos de la primera autoridad de la provincia, siendo ellos los ridiculizados, al estampar en las columnas de su órgano officioso, tan *ridícula* como incoherente noticia.

CRONICA NACIONAL.

Dice un periódico que el día 23 de Junio se presentó en las oficinas del Estado un sacerdote para hacer la restitución, por encargo de un penitente, de 1.250 pesetas.

Para esto sirve la confesión, señores libre-pensadores, que ni sois libres ni pensais.

Ha sido nombrado Canónigo de la Catedral de Barcelona, el insigne poeta Catalán D. Jacinto Verdguer.

El día 19 de Junio se verificó en la parroquia de San Mauro y San Francisco de Alcoy, con gran solemnidad el tierno cuanto imponente acto del Bautizo del que fué Pastor Protestante en la misma Ciudad, Jorge Benoliel, del de sus dos hijos Samuel y Sara, así como también el matrimonio canónico del mencionado ex-pastor protestante, con la señora D.^a Isabel Mesple y Lopez.

Un concurso numeroso llenaba el templo. A las 9 el R. Clero, cantados los Salmos y preces señaladas, salió con cruz alzada y gran acompañamiento á las puertas del Templo á recibir á los neófitos despues de practicado sobre ellos el ceremonial prescrito para estos casos.

Al entrar la comitiva, el órgano entonó y millares de voces cantaban el hermoso himno de profesión de

fé: «*Firme la voz, serena la mirada, etc.*»

Llegados al Altar mayor, donde estaba preparada el agua bautismal sobre una mesa ricamente adornada, y después de hecha la profesión de fé, fueron bautizados los tres neófitos por el Sr. Cura de la Parroquia D. Francisco Navarro, que ha tenido la principal parte, después de la Gracia de Dios, en la conversión del ex-pastor evangélico. En la ceremonia del Bautizo padre é hijo iban vestidos de negro, y la hija, la niña Sara, de blanco con un precioso velo de tul sobre la cabeza, coronada de blancas rosas; escitando juntamente con su hermano las simpatías y el amor cristiano de todos los presentes. Recibieron respectivamente nombres de Jorge José, el padre; de José Francisco de Asís el niño; y de María del Cármen la niña Sara.

Acto continuo se celebró el Matrimonio Canónico del nuevo católico con la Sra. D.^a Isabel Mesple. En la Misa recibieron la Comunión los recién bautizados, quienes, terminado el acto, recibieron cordiales parabienes y numerosas felicitaciones de cuantos asistieron y tomaron parte en la obra de su conversión.

Hé aquí ahora la protestación de fé, que en nombre del Sr. Benoliel leyó desde el púlpito, el Sr. Cura de la parroquia D. Francisco Navarro: «Yo, Jorge S. Benoliel de Tuati,

solemnemente declaro: que habiendo reconocido por la gracia de Dios que la Religión Católica Apostólica Romana es la única Religión verdadera, fuera de la cual nadie puede salvarse, libre y espontáneamente hago absoluta abjuración de mis errores y de la religión protestante que hasta ahora he profesado. Me someto en un todo y sin restricción alguna á las enseñanzas de la Iglesia Católica y admito todos sus dogmas. Creo firmemente lo que ella me enseña, y lo que ella detesta yo lo detesto. Pido perdón á todos los que he inducido á error y les ruego tengan por no dichas ni oídas mis enseñanzas heréticas, prometiendo desde el fondo de mi corazón y en este momento solemne reparar en lo que pueda los daños que haya podido causar en las almas como pastor de la secta protestante y como miembro activo de las lógiás masónicas.

Alcoy 19 de Junio de 1885.

J. S. Benoliel.»

Al *Centro Católico* de Alcoy se debe la iniciativa de estos actos, y digno es de alabanza su celo.

Ha ingresado en el Monasterio de Monserrat, y vestido el hábito benedictino, el Rdo. Dr. D. Jacinto Diaz, Pbro., decano que fué de la facultad de Filosofía y Letras en la Universidad de Barcelona.

Según *El Noticiero*, el Sr. Duque de Pastrana ha vendido en 80.000 duros á la casa de Rostchild, de París, el cuadro de Rubens conocido

con el nombre del *Jardin del Amor*, y ha dispuesto que la cantidad citada se entregue á los Padres Jesuitas del Colegio de Chamartin para la continuación de las obras emprendidas allí.

CRONICA EXTRANJERA

La religion en la Gran Bretaña.

En un artículo que con parecido epígrafe ha publicado en la *Revista de la historia de las religiones* M. Reville, se dan detalles interesantes sobre el catolicismo en Inglaterra. La Revista, redactada en sentido racionalista, y poco sospechoso, por tanto, de parcialidad hacia la Iglesia, confiesa que la minoría católica aumenta diariamente, y «que casi se ha doblado en los últimos cuarenta años»

La Revista concluye así su artículo:

«El catolicismo ha hecho conquistas importantes en las altas clases. Calcúlese que en los treinta años últimos se han convertido más de seiscientos *noblemen* ingleses. Del ritualismo de la Alta Iglesia al romanismo (como se dice en inglés), la pendiente es rebaladiza. Entre las más célebres conversiones puede citarse la del Marqués de Bute, uno de los más grandes propietarios del Reino Unido; de lord Ripon y de miss Helen Gladstone, la propia hermana del primer Ministro. La propaganda

católica no abandona ninguna clase social. Las escuelas católicas se multiplican cada día en Inglaterra.

«La fuerza social del catolicismo en Inglaterra se aumenta con el contingente que Irlanda y Escocia le aportan en el Parlamento, la alta sociedad y la administración. La Iglesia católica cuenta en el Reino Unido cuarenta pares (de los cuales hay treinta y tres lores), cuarenta y cuatro *baronets*, cinco miembros del Consejo privado de la Reina y sesenta de la Cámara de los Comunes enviados por Irlanda. *El Catolicismo empieza á ser una fuerza social en Inglaterra*, y por comprenderlo así el Ministerio Gladstone, sin abrir relaciones diplomáticas con la corte de Roma, ha mantenido con ella relaciones oficiosas por medio de su enviado mister Errington.»

Por nuestra parte, creemos que á este progreso católico han contribuido no poco las órdenes religiosas expulsadas de Francia. ¡Quién sabe si Dios permitió esta gran iniquidad de los republicanos franceses para salvar á los protestantes de Inglaterra!

..

El día 2 de Mayo, fiesta de la traslación de las reliquias de San Genaro, se repitió el milagro de la liquefacción de la sangre de este Santo, milagro que viene obrándose hace quince siglos. A las fiestas y procesiones con que los católicos napolitanos celebran este prodigio asistieron el clero, la nobleza é inmensa multitud de pueblos, quienes

en la Basilica de la Santísima Trinidad entonaron á una voz el *Te Deum* en acción de gracias por el milagro que se obraba á la vista de todos.

—

Un diario liberal, *El Capitan Fracassa*, llama la atención sobre la extraña epidemia de suicidios que en este momento invade á Roma. La semana última ha habido dentro de la ciudad doce suicidios, y es de notar que esta plaga se desarrolla principalmente entre las clases populares. Hé aquí un progreso que no honra mucho al nuevo régimen.

..

Su Santidad acaba de publicar una magnífica edición de sus poesías, cuya venta destina para sostener un asilo que hay de niños en Udina y á cuyo frente se encuentra el canónigo Sr. Negro.

..

Una revista científica del extranjero divulga una noticia que sorprenderá á los pseudos-sabios que no saben dónde tienen su mano derecha.

La noticia es que la obra que ha inmortalizado á Lesseps, la apertura del Canal de Suez, fué ideada por Gregorio XIII y secundada por Sixto V, el cual no encontró el apoyo que buscaba en la República de Venecia.

..

El Abad Reichard, célebre hydrogeólogo, que ha prestado tantos ser-

vicios importantes á los pueblos belgas procurándoles fuentes abundantes de agua pura, ha encontrado un digno sucesor en el Abad Canderan.

Este sábio distinguido á quien el Abad Reichard ha legado su secreto, ha sido llamado desde Montlieu á Roma por el Papa mismo, para que por su parte el sábio profesor dote á Carpinetto, asiento de la familia Pecci, de una fuente de agua pura y abundante.

Segun el *Moniteur de Rome*, el museo Borgia en la Propaganda se ha enriquecido últimamente con una cantidad de monedas griegas y romanas, así como con una colección ornitológica de Australia. De nueva Zelandia se recibieron armas usadas por los naturales de esta isla, y gracias á estos generosos donativos, llegará el museo Borgia á ser uno de los mas interesantes y completos que existen en el mundo.

Su Santidad el Papa ha dirigido, con fecha 20 del actual, una carta al Cardenal Vicario mandándole que se abran clases de literatura en el Seminario Romano. En esta carta, S. S. Leon XIII manifiesta que son precisos conocimientos literarios, buenas formas y elocuencia para que tenga buen éxito el apostolado del clero. Recomienda el estudio de la literatura griega y latina, é invo-

cando la historia, recuerda los servicios hechos á las bellas artes por la Iglesia y los Papas.

Lo que prueba que la Iglesia es oscurantista.

El presidente de los Estados- Unidos designó á Kelley de Richmon, católico fervorosisimo, para embajador cerca de Humberto, y no quiso admitir, declarando que lo seria con mucho gusto cerca de S. S.

CULTOS RELIGIOSOS.

Sábado. — En San Nicolás, á las siete y media, misa de renovacion.

En Santa Maria, á las ocho y media, misa de la Virgen.

Domingo. — En San Nicolás, á las ocho y media, misa conventual.

En Santa Maria, á las ocho y media, tercia y misa conventual.

En la Iglesia de Capuchinas la funcion mensual en honor del Sagrado Corazon de Jesús. Por la mañana á las siete y media, se dirá la misa de comunión de los Asociados, y á las cinco de la tarde, el ejercicio acostumbrado con exposicion del Santísimo.

Jueves. — En la misma Iglesia, á las siete de la mañana, misa de renovacion, y concluida se hará la reserva con bendicion del Santísimo. Por la tarde, á las cuatro y media, el santo Trisagio, estando de manifiesto S. D. M.

ALICANTE. — 1885.

Imprenta de Antonio Seva